
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ВЫСТУПЛЕНИЕ  
Представителя Российской Федерации М.В.Заболоцкой  в  Шестом Комитете  

60-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН по пункту повестки дня «Доклад 
Специального комитета ООН по Уставу ООН и усилению роли 

Организации» 
 

  

Господин Председатель, 

 Российская Федерация придает большое значение работе Спецкомитета по 

Уставу ООН и усилению роли Организации. Этот Комитет призван вносить 

существенный вклад в укрепление правовых основ ООН, в том числе на таких 

важных  направлениях ее деятельности как применение санкций, проведение 

миротворческих операций, применение силы и мирное разрешение споров. 

 Одной из наиболее актуальных тем в повестке дня Комитета является 

санкционная проблематика. Необходимость совершенствования механизмов 

введения и применения санкций широко обсуждается в различных органах ООН и 

в других форумах. Существует общее понимание, что вводимые санкции должны 

преследовать четко поставленные цели, подвергаться периодическому обзору и 

действовать в течение ограниченного периода времени, а методы обеспечивать 

баланс между эффективным осуществлением целей санкционного режима и 

минимизацей негативных последствий для населения и третьих стран. Именно 
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такой подход получил единогласное одобрение в итоговом документе Саммита-

2005. Полагаем, что Спецкомитету необходимо поддержать призыв Саммита и 

продолжить активную работу на санкционном направлении. Важным вкладом в 

решение этой задачи могло бы послужить принятие Комитетом предложенного 

Россией документа об основных условиях и  стандартных критериях введения 

санкций и других принудительных мер, который мог бы стать практическим 

руководством в санкционной деятельности Совета Безопасности. Этот документ 

уже в течение многих лет подробно обсуждался Комитетом, и, как нам 

представляется, в максимальной степени учитывает позиции всех государств.  

 К сожалению, приходится констатировать отсутствие прогресса в разработке 

темы оказания помощи третьим странам, пострадавшим от применения санкций, 

несмотря на ежегодный призыв VI Комитета рассматривать этот вопрос в 

приоритетном порядке. Российская Федерация выступает за перевод дискуссии по 

этой теме в практическое русло с целью создания реальных механизмов  помощи 

третьим странам. 

 Российская делегация выступает и за продолжение работы Спецкомитета по 

другим темам, находящимся в его «портфеле». 

 Г-н Председатель, 

 В заключении хотелось бы привлечь внимание к решению последней сессии 

Спецкомитета о готовности подключиться к реализации решений, которые будут 

приняты Саммитом-2005 и касаются Устава ООН. Как известно, Саммит принял 

ряд таких решений. В этой связи было бы вполне уместным, если бы Генеральная 

Ассамблея включила, эти вопросы в мандат Спецкомитета. 

 

Благодарю Вас, господин Председатель. 


